

Expertos piden 17.000 millones más para financiar a las autonomías - El País - 31/01/2017

Expertos piden 17.000 millones más para financiar a las autonomías

J. S. G., Madrid

Expertos en financiación autonómica advierten de que las comunidades requieren en torno a 17.000 millones más (16.674 millones, en concreto) para costear los servicios públicos de educación, sanidad y protección social. Los Gobiernos regionales necesitarían, además, 40.000 millones adicionales si quisieran igualar el porcentaje de PIB que gastan en estas políticas los países de la eurozona. Y precisarían de 48.900 millones más para alcanzar el gasto per cápita de las autonomías de régimen foral (País Vasco y Navarra).

Así lo refleja el documento *Suficiencia Financiera de las comunidades y Estado de Bienestar*, elaborado por Francisco Pérez, catedrático de la Universidad de Valencia, que fue presentado ayer ante un nutrido grupo de expertos y representantes de varias autonomías.

El informe analiza las causas de los desequilibrios financieros de las autonomías. Argumenta que resulta impreciso acusarlas de tener el gasto descontrolado. "El gasto de las Administraciones regionales en servicios públicos fundamentales ha sido proclivity e inestable, mientras que el de la Administración central (incluye la Seguridad Social) ha crecido tanto en la expansión como durante las recesiones", señala el documento, que subraya la relevancia de los recortes acometidos por las comunidades durante la crisis.

Sistema deficiente

El estudio repasa las deficiencias del actual sistema de financiación, aprobado en 2009 por el Gobierno socialista de Rodríguez Zapatero. "El sistema prometía mejorar los recursos para el Estado de bienestar y ha proporcionado, en realidad, una reducción del mismo". Los autores extraen sus conclusiones a partir de los datos de 2014, último año en el que existen cifras oficiales de liquidación del sistema. En 2015 y 2016 aumentaron significativamente los recursos que el sistema proporcionó a las comunidades por lo que la situación ha variado.

En el encuentro participó también José Luis Escrivá, presidente de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef), quien pidió "eliminar progresivamente los mecanismos de financiación extraordinaria". Se refería a los Fondos de Liquidez Autonómica (FLA), que el Gobierno central pone a disposición de las comunidades con unas condiciones muy asequibles para su financiación.